

Philosophie

Hochschule für Philosophie München
Bachelor of Arts



Allgemein

Gesellschaftlich relevante Fragestellungen identifizieren und eine ethische Position dazu entwickeln

Der Bachelorstudiengang ermöglicht durch seine Struktur eine komprimierte Einführung in die Vielfalt der philosophischen Disziplinen und Epochen. Er ist modular aufgebaut, wobei ein Modul jeweils eine oder mehrere inhaltlich und zeitlich aufeinander abgestimmte Lehrveranstaltungen umfasst.

Das Bachelorstudium bietet damit über sechs Semester eine grundlegende Einführung in mehrere thematisch zusammenhängende Themen. Darunter fallen u. a. Erkenntnislehre, Wissenschaftstheorie, Sprachphilosophie, Philosophische Anthropologie, Naturphilosophie, Metaphysik, Philosophische Theologie und Religionsphilosophie, Allgemeine Ethik, Sozial- und Rechtsphilosophie. Parallel dazu wird ein Überblick über die Philosophiegeschichte (Altertum, Mittelalter, Neuzeit und Neueste Zeit) vermittelt. ([Detaillierter Überblick](#))

Eckdaten

Art des Studiums: Vollzeitstudiengang

Abschluss: Bachelor of Arts (B.A.) (staatlich wie kirchlich anerkannt), 180 ECTS

Regelstudienzeit: 6 Semester

Studienbeginn: Sommer- und Wintersemester

Kosten: Keine Studiengebühr, nur Verwaltungsgebühr und Studentenwerksbeitrag; inkl. Semesterticket

Akkreditierung: Der Studiengang ist durch die unabhängigen Agenturen ACQUIN und AKAST geprüft und akkreditiert

Voraussetzung: Abitur (Allgemeine Hochschulreife) oder Äquivalent

Zulassung: Keine Zulassungsbeschränkung



Hochschule
für Philosophie
München

Kontakt

Studienberatung

Tel.: 089/2386-2305

E-Mail: studienberatung@hfph.de

Qualifikation

Qualifikation

Die Absolvent*innen des Bachelorstudiums an der Hochschule für Philosophie München erlangen mit dem Studiengang ein breites Wissen im Fachbereich Philosophie, einschließlich der allgemeinen wissenschaftlichen Grundlagen.

Sie lernen alle wesentlichen systematischen Themenfelder der Philosophie einschließlich ihrer historischen Voraussetzungen kennen und diese sowohl bezüglich ihrer Problemstellungen als auch ihrer historischen Einflüsse miteinander zu verbinden.

Sie werden befähigt, transdisziplinäre, gesellschaftliche, historische, kulturelle und globale Zusammenhänge in ihrer Verschiedenheit und Komplexität wahrzunehmen und diese aus einer kritischen Distanz mit Bezug auf ihr philosophisches Fachwissen zu reflektieren und systematisch zu diskutieren. Dabei erhalten sie Einblick in die Verschränkung von Philosophie und unterschiedlicher Wissenschafts-, Lebens- und Arbeitsbereiche.

Absolvent*innen des Bachelorstudiums können in eigenständiger Form gesellschaftlich relevante Fragestellungen identifizieren und eine ethische Position dazu entwickeln. Angesichts einer

zunehmend multikulturellen und -religiösen Theorielandschaft sind sie anschließend in der Lage, sich selbst im Denken Orientierung zu verschaffen.

Einschreibung

Einschreibung

Die Einschreibung in einen Studiengang der HFPH München erfolgt online über das Einschreibungsportal der Hochschule, in dem Sie sich registrieren und die für die Einschreibung erforderlichen Unterlagen einreichen können:

[Einschreibungs- und Bewerbungsportal der HFPH >](#)

Unterlagen:

Wir sind als staatlich anerkannte Privathochschule gesetzlich zu einem ordentlichen Einschreibeverfahren verpflichtet.

Eine Auflistung der notwendigen Unterlagen finden **[Sie hier >](#)**

Fragen zur Einschreibung

Sie erreichen uns in jedem Fall per E-Mail: das Studierendensekretariat (einschreibung@hfph.de) und unsere Studienberatung (studienberatung@hfph.de).

In der Zeit der Neueinschreibung (16. - 30.09.2024) sind das Studierendensekretariat (+49-89-2386-2300) und die Studienberatung (+49-89-2386-2305) innerhalb der Bürozeiten telefonisch für Sie erreichbar, um Fragen zum Einschreibeportal zu klären.

Bitte beachten: Zum gegebenen Zeitpunkt ist die Hochschulverwaltung nur mit Terminvereinbarung für den Publikumsverkehr geöffnet.

Montag: 9.30 - 12.00 Uhr

Dienstag: 14.30 - 16.30 Uhr

Mittwoch: 9.30 - 12.00 Uhr

Donnerstag: 14.30 - 16.30 Uhr

Freitag: 9.30 - 12.00 Uhr

Über die Hochschule

Die HFPH stellt sich vor

Erfahren Sie mehr über die Hochschule für Philosophie München, ihre Geschichte und die Bildungstradition der Jesuiten:

Unsere Mission

Wir bilden Menschen in Philosophie aus, damit sie komplexe Zusammenhänge kritisch erfassen können und Orientierung in den existenziellen Fragen des Menschseins gewinnen. Unser Anspruch ist, die Philosophie in Forschung und Lehre für die Bewältigung der großen gesellschaftlichen Herausforderungen der Zeit fruchtbar zu machen.

Unsere leitenden Prinzipien

1. Breite Ausbildung und ausgezeichnete Forschung

Wir bieten eine breite Ausbildung in Systematik und Geschichte der Philosophie mit einem klar strukturierten Curriculum. Die Studienangebote sind modular aufgebaut mit flexiblen Möglichkeiten zur individuellen Gestaltung des eigenen Studienwegs.

Neben grundständigen und weiterführenden Studienangeboten bieten wir auch berufsbegleitende Weiterbildungsstudiengänge an, die philosophische Tiefe mit der Reflexion beruflicher Praxis verbinden. In der Forschung fühlen wir uns höchsten Ansprüchen verpflichtet. Wir legen Wert auf den Austausch mit anderen Wissenschaften und die Kooperation mit anderen Universitäten, um philosophische Perspektiven in die wissenschaftliche Auseinandersetzung mit den Herausforderungen der Gegenwart einzubringen.

2. Persönlichkeitsentwicklung in der Bildungstradition des Jesuitenordens

Über die wissenschaftliche Ausbildung hinaus soll das Studium an unserer Hochschule Menschen dabei helfen, sich als Persönlichkeiten weiter zu entwickeln. Gemäß dem jesuitischen Bildungsverständnis geht es dabei um den ganzen Menschen und persönliches Wachstum. Wir unterstützen unsere Studierenden dabei, ihr Urteilsvermögen zu schärfen, ihre kommunikativen

Fähigkeiten zu stärken, die Suche nach der Wahrheit ebenso wie die eigenen Werte und Ziele im Blick zu behalten und auf dieser Basis, selbstbewusst den eigenen Weg zu gehen. Daran arbeiten Jesuiten und andere Professorinnen und Professoren im Lehrkörper zusammen. Unser Netzwerk aus rund 200 jesuitischen Universitäten weltweit erlaubt uns darüber hinaus, über Austausch und Kooperationen immer wieder den Horizont über die eigene Situation und Kultur hinaus zu erweitern.

3. Ort mit hoher Studienqualität

Wir bieten unseren Lehrenden und Lernenden einen Studienort, der konzentriertes Arbeiten in anregender Umgebung ermöglicht. Im Zentrum des Münchner Universitätsviertels zeichnet sich unsere Hochschule durch ein sehr gutes Betreuungsverhältnis, familiäre Atmosphäre sowie inter- und transdisziplinären Austausch aus. Zugleich soll unser Campus ein Ort des Dialogs und der Debatte sein, der auch über die Wissenschaft hinaus in die Gesellschaft hineinwirkt.